
 

 

Mas allá de tus límites. 

Saludos familia, que Dios les bendiga a todos. Hoy estamos iniciando una 
serie que considero muy importante; se titula Mas allá de tus límites.  
El Objetivo es retarles e inspirarles a romper las limitaciones que nos 
impiden vivir la vida que Dios nos llamó a vivir.  
El ser humano fue creado para vivir una vida bendecida por su comunión 
con Dios. Dios quería que fuera fructífero, que pudiera multiplicarse, y 
tener autoridad.1 Sin embargo, a lo largo de la historia podemos ver que 
los seres humanos mas que vivir libres están atados, mas que gobernar 
según el criterio de Dios,  ha sido gobernado  por el pecado, la avaricia, 
por el odio, por la ira, por sus bajas pasiones, por las drogas etc. Porque 
la vida bendecida que Dios planeó para los seres humanos se encuentra 
solo en la comunión con Dios de la cual fluyen todas sus bendiciones; 
pero al estar lejos de Dios el ser humano  vive encerrado en los límites 
que le impiden disfrutar las bendiciones de Dios. 
Me gustaría decir que cuando te acercas a Cristo vives la plenitud de las 
bendiciones de Dios; porque Jesús nos llama a vivir una vida abundante.2 
Sin embargo, cuando observamos la vida de muchos creyentes lo que 
observamos es una vida limitada y muy similar a la que viven muchas 
personas que no conocen a Dios. ¿Porque? 
Jesús nos llama a vivir en libertad;3 sin embargo, cuando observamos la 
vida de muchos creyentes lo que observamos es un vida con muchas 
ataduras y muy similar a la que viven muchas personas que no conocen a 
Dios. ¿Porque? 
Sabemos que Dios tiene un propósito para cada uno de nosotros; sin 
embargo, cuando observamos la vida de muchos creyentes lo que 
observamos es un vida des enfocada y sin avances respecto del propósito 
que Dios tiene para ellos, muy similar a la que viven muchas personas que 
no conocen a Dios. 

                                                
1 Génesis 1:28 
2 Juan 10:10 
3 Juan 8:32 



 

 

¿Porque no vivimos vidas en abundancia, libres y enfocadas? Porque 
tenemos límites que nos lo impiden.   
Muchas veces llegamos a Cristo, recibimos el perdón de nuestros pecados 
y la salvación de nuestra alma, pero aún seguimos disminuidos porque 
hay limites que nos impiden vivir la vida en abundancias que Dios anhela 
y que Jesus nos vino a dar.  
Este mes, basándonos en personajes de la escritura, identificaremos 
algunos límites que debemos romper y aprenderemos como podemos 
romperlos, para vivir mas allá de nuestros límites. 
Por el momento quiero decir que la vida en abundancia que Jesús nos vino 
a dar se encuentra mas allá de nuestros límites.  
La vida en abundancia consiste en tener una real comunión con Dios, en 
vivir en libertad, y en alcanzar el propósito de Dios para tu vida.  
Ese mes veremos algunos ejemplos de personas que vivieron más allá de 
sus limites y así alcanzaron el propósito de Dios para sus vidas y la vida 
en abundancia que Dios tenía para ellos.  
¿Cuales son los limites que nos impiden vivir la vida abundancia que Dios 
tiene para nosotros?  

El límite del conformismo. 

En la Biblia encontramos la historia de un hombre llamado Jabes. El fue 
un hombre con anhelos y aspiraciones de crecimiento. Pero el reconocía 
que había un mal que lo limitaba y no le permitía avanzar; el reconoció 
que aunque quisiera avanzar y crecer, si no se rompía ese límite, jamás lo 
lograría. Su límite era espiritual y provenía de una maldición impuesta por 
su madre. Veamos la historia. 
1 Crónicas 4:9-10 NVI  9 Jabés fue más importante que sus hermanos. 
Cuando su madre le puso ese *nombre, dijo: «Con aflicción lo he dado a 
luz». 10 Jabés le rogó al Dios de Israel: «Bendíceme y ensancha mi 
territorio; ayúdame y líbrame del mal, para que no padezca aflicción.» Y 
Dios le concedió su petición. 



 

 

Esta historia comienza con el final, y dice: Jabes fue mas importante que 
sus hermanos. En otras versiones dice:  mas ilustre que sus hermanos,  mas 
famoso que sus hermanos, o con mas prestigio que sus hermanos.  
Al escritor bíblico le interesa puntualizar que Jabes destacó mas que sus 
hermanos. Al parecer era del que menos se esperaba que lograra algo en 
la vida y los sobre pasó a todos. 
Dios quería bendecir a Jabes como nos quiere bendecir a cada uno de 
nosotros, pero al parecer por un tiempo vivió limitado. Era como si en su 
vida hubiera habido un tope que no lo dejaba avanzar o subir de nivel. 
El hubiera podido quedarse así como estaba, aceptar su realidad y 
conformarse a ese estilo de vida. Al parecer Jabes se dio cuenta que su 
vida podría alcanzar nuevas alturas, sintió que de alguna forma su 
situación podría ser distinta y mejor; entonces decidió acceder a ella, el se 
decidió a romper con uno de los límites que  detiene a millones de 
personas: el límite del conformismo. 
el límite del conformismo te estanca para que no desarrolles todo el potencial 
que Dios ha puesto en ti. 

¿Como podemos romper con el límite del conformismo? 
Deseando mas. 
Para vencer el conformismo debemos empezar a desear mas. Anhelar que 
tu estilo de vida mejore. Anhelar avances en tu estilo de vida, romper 
moldes e ideas que te mantienen en un estatus de pasividad, estancamiento 
e inmovilidad. 
El deseo de avanzar te impulsará a buscar cómo avanzar, y a identificar el 
por qué no avanzas. Pero todo empieza con querer mas. 
Veamos la mentalidad de Jabes. 
1 Crónicas 4:10 NVI 10 Jabés le rogó al Dios de Israel: «Bendíceme y 
ensancha mi territorio..” 
Al parecer Jabes ya tenía territorio, pero quería que su territorio fuera 
ensanchado. Al parecer Jabes ya tenía un estatus, tenía cierto nivel; pero 
el quería un nivel nuevo, uno de bendición y de amplitud. Quizá el nivel 
que tenía estaba bien, pero el pensó por qué no tener un mejor nivel. 



 

 

Porque no tener una vida mejor, mas próspera, mas productiva, con mas 
influencia. 
Jabes sabía que la multiplicación y el crecimiento están íntimamente 
ligados con la bendición; y por eso pidió: “Bendíceme y ensancha mi 
territorio” 
Repito: El deseo de avanzar te impulsará a buscar el como avanzar, y a 
identificar el por qué no avanzas. 
Quizá tu tienes un nivel de vida espiritual, personal, familiar, económica 
que te dice: así quédate como estas, así estas bien, no necesitas mas. Pero 
podría ser un límite que te esta metiendo de alcanzar todo lo que Dios 
tiene preparado para ti. Porque hay mas de Dios para ti, pero si te sientes 
bien así, con eso que tienes de Dios, jamas aspirarás a conocerlo y amarlo 
mas. Tu estatus es un límite que te estanca y que solo romperás deseando 
mas. Y esto aplica a todas las áreas; por ejemplo, quizá tu dinámica 
familiar, es suficiente para mantenerte si caer en crisis, pero de seguro tu 
dinámica matrimonial y familiar podría ser mejor. Solo lo tratarás de 
alcanzar si quieres mas. 
¿Como puedes empezar a querer mas? Observa a quienes tienen mas e 
inspírate en ellos. Observa quienes tienen una vida espiritual mas 
profunda que la tuya e inspírate en ellos para buscar desarrollar algo 
similar. Observa quienes tienen una vida matrimonial mas divertida o mas 
romántica que la tuya e inspírate en ellos. Y así en cada área. porque si 
observas  quienes están peor que tu, o igual que tu pensaras que así estás 
bien. 
A mi me ha bendecido mucho conocer a otros ministros y observar sus 
vidas las cuales me han inspirado a crecer.  

¿Como podemos romper con el límite del conformismo? 
Identificando tus anclas. 
Un ancla funciona como un límite que en las tormentas te ayuda para no 
ser arrastrado por el viento, pero desde la perspectiva de cruzar los mares 
y al cantar nuevos horizontes al ancla jamás te dejará salir del lugar en el 
que te encuentras; si quieres avanzar deberas identificar tus anclas y 
levantarlas. Primero debes identificarlas para poder soltarlas. 



 

 

Jabes hizo eso. veamos. 
1 Crónicas 4:10 NVI 10 Jabés le rogó al Dios de Israel: …ayúdame y 
líbrame del mal, para que no padezca aflicción.» 
Jabes descubrió varias cosas en primer lugar que su ancla era espiritual, 
en segundo lugar, que el ancla que lo tenía limitado era tan fuerte que no 
podría romperla por si solo; así que oró a Dios pidiendo su ayuda, 
pidiendo ser librado de esa situación espiritual. El sabía que esta ancla era 
su límite y era la causa de sus aflicciones. ¿cual era su ancla? la maldición 
que su madre pronunció sobre el. la historia dice: 
1 Crónicas 4:9 NVI “…Cuando su madre le puso ese *nombre, dijo: «Con 
aflicción lo he dado a luz». 
en otra versión dice: 
1 Crónicas 4:9LBAD 9 “…Su madre lo llamó Jabes (Angustia) a causa de 
la prueba que tuvo al darlo a luz. 
La palabra de Dios nos deja ver que el nacimiento de Jabes no fue fácil. 
La Biblia al día habla de angustia, en RV se habla de que su madre lo dio 
a luz en dolor y en NVI cuando se habla del nacimiento de Jabes se 
menciona la palabra aflicción. En fin, parece que la llegada de Jabes a este 
mundo fue en medio de circunstancias difíciles que afligían a su madre. 
Es posible que el nacimiento de su hijo mas que alegría significó angustia, 
dolor y aflicción. ¿Porque? No sabemos. ¿Sería un hijo ilegítimo? Tal vez. 
¿Sería huérfano? Quizá, ¿Tendría alguna discapacidad? Es muy posible. 
No sabemos con exactitud las circunstancias que rodearon el nacimiento 
de Jabes. Pero la Biblia dice que el nombre que se le puso al niño fue a 
causa de las circunstancias en las que nació.  Parece que Jabes no nació 
con el viento soplando a su favor, ni por las circunstancias de su 
nacimiento, ni por el nombre que se le asignó. 
Jabes significa: (Seco) viene de la palabra hebrea: Yabésh que significa: 
avergonzado, confuso, desilusionado, fracasado, secarse, marchitarse y 
extinguirse.  
Los orientales le asignaban el nombre a la persona pensando en lo que 
podría ser su futuro, o por las circunstancias de su nacimiento, o por un 
hecho sobre saliente relacionado a su nacimiento. Para los orientales, el 



 

 

nombre es la persona y la persona es el nombre; es decir, el nombre que 
le daban al hijo marcaría su personalidad el resto de su vida.  
¡Wow! ¿Que estaría viviendo aquella mujer que le puso ese nombre a su 
hijo? ¿Que ocurrió alrededor del nacimiento de este hombre que su mamá 
pensó:  

-pobrecito mi hijo siempre será… Jabes. 
Jabes identificó su ancla y una vez que la identificó supo que podía 
romperla y supo como romperla. 
¿Ya sabes cual es tu ancla? ¿Ya sabes que es lo que te tiene? Ya sabes si 
es algo espiritual, o es algo de carácter, o es un simple hábito lo que te 
tiene estancado o limitado? 
Si tus anclas son espirituales, tus maneras de romperlas debe ser 
espirituales también. No puedes romper una cadena espiritual con una 
estrategia humana. el dominio del pecado,  por ejemplo; jamás lo 
romperás con estrategias humanas, solo la obra de Cristo en la cruz te 
puede librar.  

¿Como podemos romper con el límite del conformismo? 
Acercándonos a Dios. 
Para Jabes la clave fue acercarse a Dios en oración. La historia dice: 

1 Crónicas 4:10 NVI 10 Jabés le rogó al Dios de Israel…” 
Una vez que sabes se acercó a Dios, para el todo empezó a cambiar de 
manera radical. Porque Dios es la mas grande fuente de inspiración que 
puedas encontrar y tiene el poder para romper cualquier límite que te tiene 
anclado. La Biblia, hablando de Dios dice: 
Colosenses 2:3 3 en quien están escondidos todos los tesoros de la 
sabiduría y del conocimiento. 
En Dios están escondidos todos los tesoros de la sabiduría y del 
conocimiento. ¿Quieres crecer en sabiduría y conocimiento? acércate a 
Dios. 
También dice: 
Efesios 3:19 19 y de conocer el amor de Cristo, que excede a todo 
conocimiento, para que seáis llenos de toda la plenitud de Dios. 



 

 

Santiago 1:17 17 Toda buena dádiva y todo don perfecto desciende de lo 
alto, del Padre de las luces, en el cual no hay mudanza ni sombra de 
variación. 
Cuando Jabes quiso dejar atrás toda limitación que lo mantenía estancado, 
se acercó a Dios en oración y obtuvo la sabiduría necesaria, el 
conocimiento necesario, el don necesario, la dádiva de Dios necesaria 
para romper con sus anclas espirituales y aventurarse con Dios a la 
aventura del crecimiento. Y la palabra de Dios dice: 
1 Crónicas 4:10 NVI 10“…Y Dios le concedió su petición. 
Y el fin de la historia es este: 

1 Crónicas 4:9-10 NVI  9 Jabés fue más importante que sus hermanos. 
Jabes fue mas allá de sus límites, Jbes rompió el ancla que lo tenía 
estancado, Jabes creció, avanzó, alcanzó la vida que Dios tenía para el 
cuando fue mas allá de sus límites. ¿Como lo hizo? 
Deseando mas, Identificando sus anclas y Acercándose a Dios. 
Invitar al grupo de alabanza: 
¿Que tal tu y yo? ¿Estamos viviendo todo el propósito de Dios para 
nuestra vida,  para nuestro matrimonio y para nuestra familia? ¿Estamos 
viviendo la vida espiritual que Dios desea para nosotros? 
¿Económicamente estamos viviendo la libertad financiera que Dios 
desea? 
Si la respuesta es no. ¿Cual es el ancla que te tiene detenido? ¿Cuales son 
tus límites? ¿es un asunto espiritual, o es de carácter, o es tan solo un mal 
hábito el que te tiene disminuido?  
¿Que tal acercarnos al Dios todo poderoso, a la fuente de toda inspiración 
del cual procede toda la sabiduría y el conocimiento que necesitamos para 
avanzar? acerquémonos con esta canción. 
Cantar 
 
  
Jefté: el limite  del Estigama social, 



 

 

hijo de una ramera. Jefe era un líder Nato, pero el estigma social lo mantuvo fuera de la 
jugada un tiempo. Sus hermanos lo despreciaron y criticaron pero un Daisy vino una 
oportunidad que le ayudó a ir mas allá de sus límites 
 
Ana: el limite de la esterilidad 
 
Mephiboset: el limite mental. Lo que limitaba a Mephiboset de ingresar al palacio, 
comer en la mesa y tener comunión con el rey no era su limitación física sino su 
limitación mental. Como te concibes a ti mismo es como te desenvolverás ante el 
mundo y ante las oportunidades de la vida. 


